

Parmi les univers du parc : Cluedo géant dans le château, escape game « horreur », le Trésor du Pirate, parcours dinos et menhirs...

Le Château des Aventuriers en Vendée : des travaux majeurs au château avant la réouverture du parc d'énigmes le 5 avril

Alors que le parc de loisirs Le Château des Aventuriers, situé à Avrillé à 15 minutes des côtes vendéennes, rouvre ses portes le 5 avril prochain, la fermeture hivernale a permis plusieurs travaux d'aménagements sur le Château de la Guignardière. Rénovation de l'escalier principal et du perron, restauration du sol en tomette au dernier étage, remplacement du paratonnerre et de sa flèche... Au total, plus de 200 000€ ont été investis pour préserver le patrimoine historique de ce château du 16^{ème} siècle et ainsi améliorer la qualité de visite du public. Le monument, désormais embelli et autrefois régulièrement fréquenté par le célèbre homme politique vendéen Georges Clemenceau, se visite de manière libre ou guidée mais également à travers l'expérience immersive d'un Cluedo géant. Dans la peau d'un enquêteur en 1907, le public est invité à élucider un meurtre commis dans l'enceinte même du château, en s'aidant d'une tablette en réalité augmentée et des indices disséminés dans les différentes pièces du château. Parmi les autres aventures à découvrir en famille ou entre amis dans le parc vendéen de 86 hectares : l'escape game de la Maison Hantée, le Trésor du Pirate et ses 20 énigmes à résoudre dans la peau d'un pirate ou encore La piste des dinos et son parcours en pleine forêt à quelques pas de véritables menhirs vieux de 5 500 ans... Plus d'infos : <https://chateau-aventuriers.com/>



Rénovation de l'escalier principal, du perron et du sol en tomette sous les charpentes du château



Le château de la Guignardière : des rénovations importantes avant la réouverture le 5 avril

Le Château des Aventuriers a récemment achevé une phase importante de restauration en son parc, sur le domaine de la Guignardière, avec des travaux réalisés pendant la fermeture hivernale. Parmi les rénovations majeures, le double escalier de la façade principale, datant de la création du château en 1554, a été consolidé et sécurisé avec une mise au jour des marches du premier

Communiqué

février 2025

niveau, recouvertes de terre avec le temps. Le garde-corps du 19^{ème} siècle, détérioré avec les années, a été intégralement remplacé par une nouvelle structure en ferronnerie, un choix rare pour ce type de restauration.

Au dernier étage du monument, le sol en tomette sous les charpentes historiques, qui servait autrefois de protection contre les incendies, a également été restauré avec de nouvelles tomettes. Le paratonnerre du château a quant à lui été modernisé, nécessitant une intervention avec une grue-nacelle de 50 mètres de haut pour le remplacement de sa flèche radioactive. Ces travaux, d'un budget total de plus de 200 000 euros, s'inscrivent dans un programme de restauration continu depuis plus de 30 ans entre le parc et la DRAC (Direction Régionale des Affaires Culturelles).

« Enquête au Château » : une manière insolite de visiter ce château d'époque Renaissance

En plus des visites libres et guidées proposées par le parc, le patrimoine du Château de la Guignardière peut se découvrir tout autrement, à travers un Cluedo grandeur nature. Le Château des Aventuriers propose une expérience de visite insolite et immersive avec son Enquête au Château. Les visiteurs sont invités à se transformer en détectives pour résoudre une enquête de 1907 à travers les salles accessibles du château : bibliothèque, salon de billard, chambre du Roi, salle à manger, charpentes...



Munis d'une tablette en réalité augmentée, les visiteurs partent à la recherche d'indices en interagissant avec les objets du décor présents dans ce château de l'époque Renaissance. Ils devront par exemple retrouver des ouvrages ou jeux dans la vaste bibliothèque, comptabiliser les personnages présents sur d'anciennes tapisseries ou encore interroger le portrait animé d'un des tableaux, rendu vivant grâce à la réalité virtuelle. Les visiteurs disposent d'une heure pour démasquer le coupable, l'arme et le lieu du mystérieux meurtre... L'Enquête au Château intègre également plusieurs personnages historiques qui ont marqué les lieux dont le célèbre homme politique vendéen Georges Clemenceau, qui était un ami fidèle des anciens propriétaires et visiteur régulier du Château. Dans la salle à manger, une partie de la vaisselle qui lui appartenait y est d'ailleurs exposée. « Enquête au Château » en vidéo : https://www.youtube.com/watch?v=FYzVk76q-_k



Ce patrimoine historique, dont les façades et deux cheminées notamment sont classées, a été racheté dans les années 1990 par les actuels propriétaires et largement rénové et redécoré avec de nombreux meubles, peintures et autres tapisseries qui embellissent chacune des pièces visitées. La seule bibliothèque comprend des milliers d'ouvrages mais aussi des objets insolites et de nombreux jeux de société d'époque. Ouverture de 11h à 20h du 5 avril au 13 juin, de 10h à 20h du 14 au 31 août puis de 11h à 18h du 1^{er} septembre au 2 novembre. Plus d'infos : <https://chateau-aventuriers.com/les-aventures/enquete-au-chateau/>

3 autres expériences dès le 5 avril : La Maison Hantée, le Trésor du Pirate et La piste des dinos

Parmi les autres expériences du parc à découvrir en famille ou entre amis dès le 5 avril, **l'escape game de la Maison Hantée**, créé en 2019, peut accueillir jusqu'à 350 joueurs par jour. C'est ainsi l'escape game avec la plus grande capacité d'accueil quotidienne en France. Par équipes de 2 joueurs minimum, accessibles dès 10 ans en français comme en anglais, les participants doivent lever la malédiction qui hante l'ancienne maison du jardinier du château. La Maison Hantée peut recevoir jusqu'à 7 personnes toutes les 7 minutes grâce à un système d'automatisation permettant de passer d'une salle d'énigmes à l'autre sans croiser les autres groupes, avec des sas animés entre chaque salle pour une expérience immersive continue. Autre aspect singulier de cet escape game : il n'est pas nécessaire de réserver pour participer. À leur arrivée, les visiteurs se voient attribuer un créneau horaire, garantissant ainsi une disponibilité constante sans besoin de réservation préalable.



L'entrée de la Maison Hantée à gauche et une des salles d'énigmes de l'escape game à droite

Après trois ans de réflexion et huit mois de travaux, cette idée a été conçue par Stephan Bloch, directeur du parc, à la suite d'un constat : « **Chaque été, nous accueillons jusqu'à 2 000**

Communiqué

février 2025

visiteurs par jour sur l'ensemble du parc. Notre objectif était de rendre le parcours des visiteurs aussi fluide que possible pour éviter les files d'attente. Désormais, à la saison estivale, ce sont près de 20 000 personnes qui peuvent franchir les portes de la Maison Hantée ». Grâce à sa grande capacité d'accueil, l'escape game de la Maison Hantée est aujourd'hui le plus fréquenté du Grand Ouest. L'expérience en vidéo : <https://chateau-aventuriers.com/les-aventures/escape-game-la-maison-hantee/>

Parmi les autres activités du parc, Le Château des Aventuriers a lancé la saison dernière une toute nouvelle version du **Trésor du Pirate**, un parcours revisité de 20 énigmes autour de la quête du célèbre pirate français Olivier Levasseur, dit « la Buse ». Pour tenter de découvrir son butin, alors que certains pensent qu'il reste encore caché quelque part dans l'Océan Indien du côté de l'Île de la Réunion, le visiteur devra faire preuve de dextérité pour déchiffrer le cryptogramme du pirate et ainsi accéder à son trésor tant convoité. Ce sont au total 20 énigmes différentes, réparties sur le parcours, que le visiteur doit résoudre pour pouvoir avancer dans cette chasse au trésor pleine de rebondissements... Parmi les différentes rencontres lors de cette conquête : des pirates, des coffres aux trésors, un bateau de pirate et son grand mât, mais aussi des cages de prisonniers... Plus d'infos : <https://chateau-aventuriers.com/les-aventures/le-tresor-du-pirate/>



Sur la piste des dinos et des menhirs : Il s'agit d'un parcours d'énigmes pour aider une jeune tricératops, nommée Collerette, à retrouver sa famille au sein d'une vaste forêt dans laquelle se cachent une vingtaine de dinosaures en semi-liberté... Cette promenade s'articule autour d'une énigme par dinosaure et de plusieurs animations technologiques telles que la réalité virtuelle dans la « Dino Arena ». Au milieu de la forêt, dans la zone « Préhistoire », se trouve également une quinzaine de menhirs vieux de 5 500 ans, faisant de cette collection privée la plus grande de Vendée. C'est l'occasion pour les visiteurs de marquer une pause dans leur quête afin d'admirer ces monuments naturels de l'époque du Néolithique Ancien. Plus d'infos : <https://chateau-aventuriers.com/les-aventures/sur-la-piste-des-dinos/>



Enfin, l'été seulement, le parc dispose d'un espace appelé **Western City**, où plusieurs structures gonflables sont à disposition des visiteurs. Cet univers assure de franches rigolades en famille ou entre amis, en juillet et en août. Plus d'infos : <https://chateau-aventuriers.com/animations/western-city/>

Un parc de 86 hectares, ponctué d'étangs, avec des centaines d'arbres remarquables pour des promenades à l'ombre



Outre les différents parcours et le château, le visiteur peut également profiter librement des jardins avec ses dizaines de topiaires, sa forêt avec ses arbres remarquables dans ce parc de 86 hectares, le plus grand de Vendée ouvert au public. Le parc à l'anglaise aménagé au 19^{ème} siècle abrite de nombreux arbres centenaires tels que des zélkows du Caucase, un séquoia, des magnolias-grandifloras ou encore de nombreux cyprès chauves de Virginie dont les racines aériennes émergent des îlots des étangs. Au printemps et à l'automne, on retrouve de très jolis parterres fleuris de milliers de cyclamens.